

Respuestas Ciper

1) De acuerdo con los parámetros del centro, ¿cuán importante es el financiamiento que obtiene a través de la prestación de bienes o servicios a organismos públicos? ¿qué proporción representa respecto de sus ingresos totales?

El centro de estudios Horizontal no recibe fondos públicos de ningún tipo, ya que no realiza ninguna prestación de bienes o servicios al Estado, ni tampoco recibe financiamiento público. El centro se financia en un 100% con donaciones privadas. Esta es una definición estratégica de la organización desde su fundación en 2012 hasta el día de hoy.

Hay una excepción, en diciembre del 2018, cuando el centro postuló a un fondo concursable del INJUV (**Fondo Concursable “Acción Joven”**), recibiendo apoyo parcial para el naciente proyecto llamado **“Operación Infancia”** (detallado en próxima pregunta). Este fondo concursable adjudicó un monto total de \$4.000.000 (se adjunta convenio de traspaso de fondos).

2) ¿Qué servicios específicos se prestaron a cambio de las transferencias que se registran en la página www.registros19862.cl? Por favor, explique con el mayor detalle posible.

Fruto de este fondo concursable **“Acción Joven”**, del Instituto Nacional de la Juventud (Injuv), el centro de estudios recibió \$4.000.000 para apoyar parcialmente la realización y costos logísticos de nuestro naciente programa Operación Infancia (operacioninfancia.cl). Este programa anual se ha expandido desde entonces y que cuenta con financiamiento y gobernanza propia.

Estos fondos concursables fueron únicamente para esa ocasión y se destinaron a gastos logísticos como buses, poleras y comida para los voluntarios del programa de la primera versión de Operación Infancia.

En efecto, el 2019 se desarrollaron las dos primeras versiones de nuestro programa Operación Infancia:

En la **primera instancia participaron 147 voluntarios** entre 18 y 27 años de edad, en su mayoría universitarios, quienes colaboraron con **350 niños vulnerables** de cinco comunas de La Araucanía (Carahue, Cholchol, Ñancul, Padre las Casas y Angol). Video actividad: <https://tinyurl.com/2926hun2>

La segunda versión de Operación Infancia -desarrollada en julio de 2019- se extendió a cuatro comunas de la Región de Valparaíso (Los Andes, Puchuncaví, Olmué y Limache). Esta actividad congregó a **150 voluntarios y benefició a 180 niños de entre 7 y 12 años.**

Operación Infancia es un programa de voluntariado de jóvenes universitarios que se realiza desde 2019 y que busca contribuir al desarrollo integral y empoderamiento de niños y niñas, de distintos lugares del país. Desde la primera versión, han participado **más de 1.500 voluntarios, este trabajo que se ha extendido con más de 1.500 niños y niñas, en más de 20 escuelas del país.** Hoy, ya cuenta con cuatro zonas permanentes (Los Andes, La Pampilla y dos en Lampa), donde realizan talleres y actividades junto a niños, niñas y miembros de la comunidad.

Este programa tiene como objetivo capacitar y movilizar líderes en la promoción de habilidades socioemocionales en niños, niñas y adolescentes (NNA), cultivando su bienestar emocional y desarrollo integral. Ello tomando como punto de referencia que la carencia de cohesión y sociabilidad dentro de los barrios, junto con altos niveles de consumo de drogas y la exposición muchas veces de violencia dentro de las familias puede impedir un desarrollo integral desde la infancia, teniendo un fuerte impacto sobre el control de las emociones y la mantención de relaciones interpersonales.

A través de talleres de habilidades para la vida y recreativos en sectores vulnerables, Operación Infancia busca favorecer el desarrollo de habilidades socioemocionales desde una edad temprana, enfocándonos en reconocer los talentos e intereses de cada uno de los NNA a medida que se establecen vínculos interpersonales entre voluntarios, voluntarias y los miembros de la comunidad.

A su vez, busca involucrar a los apoderados, familias y vecinos; junto con los funcionarios y la comunidad escolar; en aras de formar redes de apoyo que logren generar un impacto en los NNA que perdure en el tiempo, además de potenciar el cuidado mutuo y la vida en comunidad. Finalmente, en sus ya 5 años de existencia, el programa busca promover y formar liderazgos, apostando a que los voluntarios del programa se transformen en actores que se involucren con los problemas reales de la sociedad, aportando activamente para su solución.



Fotografía de la primera actividad que realizó Operación Infancia (enero de 2019).

<https://tinyurl.com/mtszawn>

3) ¿Está dentro de sus consideraciones seguir vendiendo bienes o servicios al Estado? Si no es así, por favor explique por qué.

Horizontal nunca ha vendido bienes o servicios al Estado y no está en sus planes hacerlo ya que está fuera de su foco, giro y misión. Horizontal es un centro de estudios independiente, con gobierno corporativo y financiamiento propio, que pretende influir en el debate público y se financia exclusivamente a través de donaciones privadas.

4) ¿Está dentro de sus consideraciones realizar asesorías en el Congreso? Por favor explique por qué, cualquiera sea su respuesta.

El centro de estudios Horizontal nunca ha hecho asesorías al Congreso, ni tampoco está en sus planes efectuar a futuro ningún tipo de asesoría parlamentaria. Ello es una decisión estratégica tomada por el centro de estudios. Nuestro foco está en elaborar estudios de política pública, de carácter técnico y que tengan incidencia en el debate público a través de canales como medios de comunicación, redes sociales, entre otros. De la misma forma organizar seminarios que permitan el intercambio de miradas sobre asuntos de política pública. Finalmente, jugar un rol formativo, particularmente en el mundo universitario y líderes sociales, en materias de liderazgo, democracia liberal, economía y sociedad, políticas públicas y funcionamiento del Estado.